

<http://www.geneacaux.net/spip/spip.php?article411>



# Pierre Philippe Edouard MEURILLON - Un Cauchois en Australie

- Comprendre ... - Histoire cauchoise - Personnages -



Publication date: jeudi 8 février 2018

---

Copyright © Cercle Généalogique du Pays de Caux - Seine-Maritime - Tous  
droits réservés

---



Dernièrement, en octobre 2017, le journal « Courrier Cauchois » annonçait le séjour de Margareth Watson à Yvetot. Domiciliée et originaire d'Australie, Margareth est venue fouler la terre de ses ancêtres dans le Pays de Caux, avec le peu de renseignements qu'elle avait en sa possession.

Son ancêtre émigra de notre région, via la Tasmanie, puis l'Australie certainement en embarquant comme passager ou en faisant partie de l'équipage d'un navire en partance du port du Havre en 1840.



**Margareth** a fait connaissance sur place, à Yvetot, de quelques personnes à qui elle raconta l'aventure de son ancêtre. Celles-ci, avec l'aide d'un traducteur d'anglais, entreprirent avec elle quelques démarches afin de l'aider dans ses recherches généalogiques. (Margareth ne parle pas le français). Elle put repartir dans son pays avec quelques informations tout en laissant son adresse mail avec l'espoir que quelqu'un pourrait entreprendre ce travail. Après l'avoir contacté, j'ai entrepris de faire ces recherches afin de l'aider à retrouver ses ancêtres français.









et l'Australie en général.

Pour le moment, je n'ai pas réussi à retrouver le nom du navire et du capitaine qui emmena Edouard loin de sa terre natale !



Par contre, j'ai retrouvé l'histoire d'un autre navire (baleinier), parti du Havre un an plus tard , le 3 juin 1841, nommé « le Rolland » commandé par le capitaine Olivier Le Cozannet. J'ai pu retracer l'histoire d'un de ses marins normand qui déserta le navire à Hobart , ainsi que l'exploit de son capitaine qui sauva 198 personnes. Parmi ces personnes rescapées, il y avait une famille de colons écossais. Cette famille qui émigra aussi en Australie me permit d'avoir des contacts avec une autre personne dans ce pays. Cette personne, Marisa Yeaman, artiste musicale et passionnée de généalogie, est aussi à la recherche de renseignements.

Ce sera l'occasion pour moi de vous faire découvrir de nouvelles aventures dans un prochain article.

### **F, Renout**

#### **Sources :**

- 1) Archives départementales (recherches famille Meurillon)
- 2) histoire familiale effectuée par Margareth Watson (côté Australien) et diffusée avec son autorisation.(contact décembre 2017)